

DOI: 10.18572/2072-4179-2020-2-15-19

СОГЛАСИЕ НА ИСПОЛНЕНИЕ ЗАВЕЩАНИЯ: ЮРИДИКО-ФАКТИЧЕСКОЕ ЗНАЧЕНИЕ, ПОРЯДОК ДАЧИ И ОТЗЫВА

CONSENT FOR WILL MANAGEMENT: THE LEGAL AND ACTUAL MEANING, THE GRANTING AND REVOCATION PROCEDURE



ПОВАРОВ ЮРИЙ СЕРГЕЕВИЧ,

доцент кафедры гражданского и предпринимательского права Самарского национального исследовательского университета имени академика С.П. Королева, кандидат юридических наук, доцент
cl-su@mail.ru

POVAROV YURIY S.

Associate Professor of the Department of Civil and Entrepreneurial Law of the Samara National Research University
PhD (Law), Associate Professor

В статье комплексно исследуются вопросы правовой природы, порядка и последствий дачи, а также отзыва согласия быть исполнителем завещания, выявляются и раскрываются особенности данного согласия как юридического факта (порождение правового эффекта лишь в совокупности с другими обстоятельствами и пр.); особое внимание автором уделяется многогранной проблематике, связанной с наделением душеприказчика «в силу закона» статуса доверительного управляющего, при этом указывается на противоречивость законодательной интерпретации оснований возникновения правоотношения по доверительному управлению наследственным имуществом исполнителем завещания (в сравнении с управлением, осуществляемым иными лицами, назначаемыми нотариусом).

Ключевые слова: исполнитель завещания (душеприказчик), доверительный управляющий, юридический факт, согласие быть исполнителем завещания, отзыв согласия.

The article examines the issues of legal nature, the order and consequences of giving, and also the withdrawal of consent to be the executor of a will, the features of this consent as a legal fact are revealed and disclosed (generating a legal effect only in conjunction with other circumstances, etc.); the author pays special attention to the multifaceted issues related to the assignment of the trustee “by virtue of the law” trustee status, while pointing out the inconsistency of the legislative interpretation of the grounds for the relationship of trust management by the testator (in comparison with the management carried out by other persons).

Keywords: executor of the will (testator), trustee, legal fact, consent to be the testator, withdrawal of consent.